
［送付先］�
 建設局雪対策室計画課�
 〒060-8611　中央区北1西2市役所内�
 FAX 218 -5141 �
※住所、氏名、年齢、電話番号を記入してください。�
　下記のHPからもご意見を受け付けています。�

・除雪の出動の目安を降雪量１０�から１５�に変更し､�
 その代わりに見通しの悪い生活道路の交差点の排雪ができないか�
・空き地を雪置き場として活用し、地域内の雪を地域で処理できないか�
�

東区札苗新栄町内会副会長�

清水 実さん�
しみず　みのる�

間口に残る雪の処理などは高齢者にと
っては切実な問題で､課題は多いから。�

行政・住民・除雪業者の三者が互いの
立場を理解しなければ苦情は減らない。
私たちの町内会と東区の土木部で行っ
た意見交換会では、市の苦しい立場を
知り､非常に有意義だった。こうした会
合をこれからも続けてほしい。�

雪の文化などを研究する団体「雪プロジェクト」
に所属。また、授業でも雪対策を取り上げている。�

雪対策自体は評価できるが、実態のＰＲに改善の余地があると思うので。�

子供を含めた市民すべてが、自分の問題として雪対策をとらえる意識が必要。
市は教育現場を含め、各方面と連携をとりながら情報発信をもっと充実し､理
解を求めていく必要があると思う。�
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今の方法に工夫を加え､�
より地域固有のニーズに合わせた除雪�

冬の間、お年寄り世帯の玄関前の雪かき
をする地域ボランティアに参加。�

間口に残る雪の処理が大変だから（粥川さん）。�
作業員によって､作業の程度に違いがあるように思えるので（羽二生さん）。�

小さな子供たちにとっても、安心・安全な除雪であってほしい（粥川さん）。�
業者としっかり対話して､細かなところまで目の行き届いた除雪をしてもらい
たい（羽二生さん）。�

雪対策への理解を推進すべき�

清田区北野台中学校3年�

粥川 万里さん（左）・羽二生 裕貴さん（右）�
ひろき�は　に　う�かゆかわ� ま　 り�

札幌の�
雪対策は�
何点？�

市民の皆さんに�
採点してもらいました�
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雪対策は、冬の生活を支える、
札幌にとって不可欠なもの
です。それだけに、今までも
厳しい財政状況の中工夫を

重ねて対応してきました。今後とも、限られた予
算の中で市民の皆さんにより満足していただけ
る雪対策を実現するためには、皆さんの理解と
協力が不可欠です。あなたは現状の雪対策に
ついてどう評価し、これからどうすべきと考えま
すか？ご意見をお待ちしています。�

市 長 か ら �

新たな�
除雪方法を�
考えよう！�

より地域に�
密着した除雪へ�

「より地域に密着
した除雪」とは？

�

新たな除雪方法を検
討する行政との意見
交換会に参加。�

業者と協力し、きめ細かく安全な除雪を�

例えば・・・・・�

意見、アイデア募集�

市役所と市民の皆さんが、今後の
雪対策について意見を出し合い、
検討結果を試験的に実行に移す取
り組みが、東区や北区などの一部
地域で動き出しています。�

北区で行われた町内会と土木センター職員の�
意見交換会の様子�

さらに詳しい情報が知りたい方は�
札幌市の雪対策ホームページへ  www.ci ty .sapporo. jp /kensetsu/yuki

三者の立場を理解し合える場を�

中央区円山小学校教諭　伊藤 健太郎さん�
いとう　　 けんたろう�
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点数の理由�
�これからの札幌の�
雪対策について思うこと�

これからへの期待を込めて�
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